
一般質問順序表 

    

平成２１年１２月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

１ １ 自転車とバイクを安全に便利に利用できる施策の展開

について 

 ① ３人乗り自転車の購入費助成制度の創設とレンタサ

イクル事業について 

 ② 駐輪対策について 

 ③ バイクの駐車について 

 ④ 地下道での自転車の通行について 

２ コミュニティ助成事業について 

 ① 利用状況と要望について 

 ② 今後の展開について 

３ 公園の設備について 

 ① 設備点検と改修について 

                  

７ 大石ふみお 

２ １ 工事現場における施工業者への対応と発注者の責任に

ついて 

① 市職員の技術知識について 

② 発注側と請負側の責任の明確化について 

③ 要綱の統一について 

 

 

 

６ 伊 藤 大 輔 

 

３ １ 立川市における高齢者の健康対策について 

２ 新庁舎周辺のまちづくり及び砂川地区の道路整備につ

いて 

３ 市立保育園の民営化について 

 ① 進捗状況について 

 

９ 木 原  宏 

 

一括質問

一括質問

民主・市民

フォーラム

 

民主・市民

フォーラム

一括質問

たちかわ 
自民党 

 

 



民主・市民

フォーラム
 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

４ １ 国の事業見直し策が立川市政に及ぼす影響について 

 ① 予算編成に関して 

② 財政に関して 

③ まちづくりに関して 

 ④ 市民生活に関して 

29 米 村  弘 

 

５ １ 立川駅南口地区の今後について 

① 現庁舎、跡地利用について 

２ 立川駅南口地区の駐輪対策について 

 

 

14 梅 田 春 生 

 

６ １ 都市交通の主役である自転車対策について 

① 駅周辺の自転車・バイク置き場の整備について 

② 駐輪場の料金体系の見直しについて 

③ 自転車の安全対策について 

２ たまがわ・みらいパークについて 

① 活用状況の評価と今後の方針について 

３ 快適な生活環境を築くために 

① 動物による地域環境の影響と対策 

② ヘリコプターの騒音について 

４ 住宅政策について 

① 住宅困窮者の対応について 

② 災害時の安全確保対策 

５ 国の政策変更に伴う市行政の影響について 

① 今年度、執行停止した事業と市民への影響をどう見て

いるのか 

② 来年度予算編成はどのように進めているのか 

 

25 中 島 光 男 

一括質問

一括質問

 

公 明 党 

たちかわ 
自民党 

 

一問一答



民主・市民

フォーラム
 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

７ １ 教育行政について 

① 第一小学校の早期建てかえ及びその他の学校の建て

かえ大規模改修について 

② 学校及び教育施設の点検と修繕、教育に必要な備品等

の整備について 

 ③ 教育予算の確保、効率的な執行について 

 ④ 生活協力員、図書館支援指導員等の確保について 

 ⑤ 給食費補助の継続及び増額について 

 ⑥ 教育環境の整備について 

２ まちづくり、開発計画等について 

① 曙町の区画整理、立川駅北口西地区再開発、立川駅西

側新自由通路、立川駅周辺のデッキの延伸等について 

② 中心市街地活性化計画について 

 ③ 都市づくり事業及び計画等の見直しについて 

３ 財政について 

① 今後の財政見通し及び財源確保について 

 ② 鳩山政権の下での国民生活及び地方自治体への影響

について 

 

21 浅 川 修 一 

８ １ 都市提携による国際親善交流の意義と多文化共生のま

ちづくりについて 

 ① ５０周年の節目を迎えたサンバーナディノ市との交

流と立川っ子との記念訪問団の成果について市長の総

括をお願いしたい 

 ② 将来の都市間親善交流の発展を望むがお考えはある

か 

 ③ 多文化共生のまちづくりのコンセプトをお示しくだ

さい 

２ 新庁舎移転に伴う新しい公共交通網と将来に向けて市

独自の交通政策について 

 ① 立川市の主たる交通手段は何であるとお考えか 

 ② 新庁舎への移転を機に新しい公共交通網をお考えと

思いますが、具体的にお示し下さい 

 ③ 超少子高齢社会の交通政策をどのように描いている

か 

 

26 守 重 夏 樹 

 

一問一答

一問一答

日本共産党

立川市議会

議員団 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

９ １ 電子行政・電子社会について 

① 近未来の立川市のＩＣＴ化を全国トップクラスに 

 ・ 市長の具体的な意気込みを問う 

・ 行政データの活用で市民生活の向上を 

・ 総務省が提唱するさまざまなＩＣＴ施策の補助金 

活用に向けての取り組みは 

・ メール・マガジン、携帯ＨＰのさらなる充実に向 

けての取り組みは 

・ 防犯メールの活用について 

・ ネットオークションの活用を 

・ オープン・ソースコードの導入を 

② 学校ＩＣＴの前進に向けて 

・ 学校ＩＣＴ化の充実に向けた市長の具体的な意気 

込みを問う 

・ インターネットを使って海外との交流を 

・ 教職員のＩＣＴ技術力充実に向けた取り組みは 

２ 市民が安心して暮らせるために 

① 高齢者生き生き応援ポイントの導入を 

 ② 救急医療情報キットの導入、安心連絡メモの活用を 

 ③ 市営住宅について 

・ 玄関ドアのノブをレバーハンドルに 

・ ポンプ水槽の現状について、直結方式を 

 ④ 砂川公園の桑の保存について 

 

４ 高 口 靖 彦 

 

10 １ 市内業者の現状と、これからの市の制度のあり方につい

て 

２ 教育の課題について 

３ 立川駅周辺の改善について 

４ 行政の改革について 

 

 

 

 

 

16 伊 藤 幸 秀 

一括質問

公 明 党 
 

公 明 党 
 

一括質問



日本共産党

立川市議会

議員団 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

11 １ 高齢者や障害者が安心して暮らせる施策について 

① 重度障害者対象の生活介護の施策について 

② 福祉会館のバリアフリー化について 

③ けやき台小学校東門出入り口の改善について 

 ④ 肢体不自由児の介助員について 

２ 清掃行政について 

① 事業系ごみ減量について 

３ 子育て支援について 

① 親子で楽しめる場所づくりについて 

 

２  永元須摩子 

12 １ 今求められている子育て支援と環境整備について 

① 保育所の整備と待機児対策 

② 認証・無認可保育園児に対する補助制度 

２ 介護予防の拠点づくりと施設整備について 

３ 中心市街地活性化基本計画の認定申請について 

５ 福 島 正 美 

 

13 １ 保育園の最低基準（国基準）について 

① 最低基準の役割をどう見ているか 

② 最近の国の動きをどう見るか 

２ ヘリコプター等の騒音について 

① 立川飛行場の状況の調査・対策はどうか 

② 米軍横田基地の騒音対策はどうするのか 

３ ワクチン接種への助成について 

① 市は各種ワクチンの接種にどうかかわっているか 

② 助成制度が必要ではないか 

４ 西武立川駅周辺のまちづくりについて 

 ① 最近の状況はどうなっているか 

１ 早 川  輝 

 

14 １ 消費生活センターの充実について 

 ① 消費者庁設立に伴い、立川市では消費者生活の施策を

どのように取り組んでいくか 

② 多重債務等の相談窓口について 

③ 地方消費者行政活性化基金について 

２ 災害を女性の視点から検証する 

①  女性特有の被害を防止するため、避難所運営マニュア

      

８ 稲橋ゆみ子 

 

 

一括質問

一問一答 

一問一答

一問一答

公 明 党 
 

日本共産党

立川市議会

議員団 

立川・生活者

ネットワーク



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

ルに女性の視点を 

 ②男女平等参画基本条例をすべての施策に生かす必要

性 

３ 子どもの権利条約について 

 ① 夢たち２１プランの施策の一つに掲げられている「子

どもの権利」啓発の今後５年間の取り組みについて 

 ② 教育現場での子どもの権利の啓発をどのように進め

ていくか   

 

15 １ 後期高齢者医療制度について 

① 政府は制度廃止を先送りするとしているが 

 ② 東京都後期高齢者医療広域連合議会における保険料

等の審議状況は 

 ③ 資格証明書発行について 

２ 介護保険制度について 

 ① １０月から実施された新認定制度について 

 ② 保険料、利用料の減免制度について 

 ③ 在宅介護での利用制限について 

 ④ 特養ホーム待機者について 

⑤ 介護労働者の報酬等改善について 

３ 平成２２年度経営方針の重点見直し事項について 

 ① 国保人間ドックフォローアップ事業の特定保健指導

事業への統合について 

② 受益者負担の適正化の国保料について 

 

19 堀 江 重 宏 

    

16 １ まちづくりについて 

① 道路の整備について 

② 現庁舎跡地について 

２ 行財政改革について 

① 職員の意識改革について 

② 提案制度について 

 ③ 障害者に優しい書類の発行について 

 

 

23 堀  憲 一 

 

 

 

 

 

一括質問

一括質問

公 明 党 
 

日本共産党

立川市議会

議員団 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

17 １ 新庁舎開庁により周辺にどのような影響があるか 

① 公共交通、交通渋滞等 

② 市民生活 

③ 物流等 

 ④ 職員の日常生活について 

２ 太陽エネルギー利用機器設置補助制度について 

３ 他市で自治会加入率をほぼ 100％に向上させた例につい

て市の見解を伺う 

  

10 古 屋 直 彦 

18 １ 中学生の主張大会について 

２ 高齢者介護サービスについて 

 ① 介護サービス従事者の処遇改善について 

 ② 介護認定と介護サービスについて 

３ 立川駅周辺のまちづくり 

① 西側新南北自由通路について 

② 自転車駐車場の設置について 

４ 曙町学習等供用施設について 

 

22 矢 島 重 治 

 

19 １ 生活困窮者への支援について 

① 労働者派遣法の改正などを政府に求めることについ

て 

 ② 生活困窮者の実態調査について 

 ③ 年末年始の緊急対応を含む相談窓口の開設について 

④ 一時宿泊施設の確保について  

⑤ 緊急雇用対策について 

２ 中小企業の経営と暮らしを守る支援策について  

 ① 中小企業の実態について 

 ② 資金繰りへの支援について 

③ 商店会への支援策について 

④ 中小企業への直接支援、個別支援について 

 ⑤ 中小企業の仕事確保について  

３ 農業支援策の強化について 

① 農業振興会議からの「建議」について 

② ファーマーズセンターの取り組み状況について 

③ 農業振興会議への支援について 

④ 認定農業者への支援策の強化について 

 

20 上 條 彰 一 

 

一括質問

たちかわ 
自民党 

 

一括質問

一問一答 

日本共産党

立川市議会

議員団 

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

⑤ 女性農業者への支援策について 

20 １ 立川市のＣＯ2排出削減について 

① 立川市施設の排出をどう把握しているか 

② 削減をどう考えているか（目標など） 

③ ファーレ地区のＣＯ2対策は 

２ 年末年始の生活困窮者対策  

３ 子どものアレルギーについて 

 ① 子どもたちのぜんそくを初めどんなアレルギーがあ

るか 

② どう対応しているか 

 

18 大 沢 豊 

21 １ 市民の生命（いのち）を守るために 

 ① インフルエンザ対策 

 ② 肺炎球菌ワクチン助成 

 ③ アレルギー対策の強化 

２ 子どもたち・未来からの使者を健やかにはぐくむために

① 家庭・地域の教育力を高めるために 

② 乳幼児期の子育て支援（子ども家庭支援センターの 

 機能充実） 

３ 地球環境を守るために 

 ① ごみ対策のさらなる強化（非焼却施設を含めて） 

 ② （仮称）「環境に優しい都市宣言」を 

 

17 岩元喜代子 

 

 

22 １ 立川市版「雇用のためのニューディール政策」を 

 鳥取県が片山善博前知事時代から始めた、県職員の給与を

４～６％削減し、それを原資とする形で始めた雇用創出事業

「鳥取県版・雇用のためのニューディール政策」を参考にし

て、立川市でも同様な取り組みができないか 

① 民間の雇用創出に対する市独自の支援について 

② 雇用につながる市行政サービスの維持・拡充について

 （福祉分野、教育環境、中小企業振興対策等の充実） 

③ 市職員組合との粘り強い交渉ができないか 

２ 公契約条例の早期成立を 

 ① 千葉県野田市で全国で初めて成立した「公契約条例」

を参考に、立川市でも積極的な検討と早期成立が望まれ

 

３  五十嵐けん 

 

 

 

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

一問一答

一問一答

 
公 明 党 

 

一問一答

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

ますが、市長の見解を求めます 

② 国や東京都に公契約法、公契約条例の成立をするよう

に要請を 

３ 計画的市政でごみ問題の解決を 

 ① 清掃工場の移転について 

 ② 非焼却のごみ処理の検討について 

 ③ ごみの減量化について（特に「５年間で燃やせるごみ

の５０％減量」について） 

 ④ 家庭ごみの有料化は時期尚早です。早期導入の見直し

と慎重な検討を 

 

23 １ 姉妹市交流について 

① サンバーナディノ市について 

② 大町市について 

２ 安心・安全なまちづくりについて 

① 無電柱化推進について 

② 災害時におけるハザード情報について 

３ 行財政改革について 

① 財政状況について 

② 事業仕分けについて 

 

15 田 中 清 勝 

 

 

24 １ 教育行政について 

 ① 副校長２人制にしませんか その２ 

 ② 市内小中学校適正規模、適正配置について 

２ まちづくりについて 

 ① 立川駅北口周辺のまちづくり 

 

11 中山ひと美 

25 １ 行財政改革について 

２ 教育行政について 

 ① 小中一貫教育（統合型・連携型）の取り組みについて

 ② 言語力・コミュニケーション能力をはぐくむ取り組み

について 

 ③ 学習おくれなどにきめ細かな対応を（平日・放課後及

び土曜日の補習の取り組みについて） 

 

24 矢 口 昭 康 

 

一問一答

民主・市民

フォーラム

 

たちかわ 
自民党 

 

一括質問

一括質問

 
公 明 党 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

３ 子育て支援について 

① 学童保育の待機児解消について 

② 空き教室の実態と活用について 

③ 途切れのない発達障害児の支援について 

４ 介護の必要な人と家族が安心できる体制について 

 

 


